



美しい日本語にふれて

校長 常盤 忍

『懐かしい日本の言葉』という辞書の中に、「小春日和」という言葉が紹介されています。暦でいう「立冬」を過ぎた頃、まるで春の季節の気候のようにほかほかとした温かい日和が続くことがあります。こうした気候の状態を「小春日和」といってきました。実に響きのよい、心地よい言葉です。私たちの周りにはこのように、溢れるほどの美しい言葉があります。家族や近所の人、先生や友達との会話を大切にすることで、日本語の魅力にふれてほしいと思います。特に、会話の基本になる「あいさつ」を積極的にしてほしいです。「おはようございます」…お早くて何よりですね、「今日は」…今日はどうなさって、「今晚は」…今晚はどうなさって。あいさつには、もともとそれぞれに意味があるものでした。相手に対して、自分の心からの素敵な礼なのです。だから、その言葉はとてもシンプルで、美しい響きなのでしょう。「ありがとうございます」「さようなら」「ごめんください」等々も同じです。

「小春日和」「道草」「雨宿り」「おはようございます」など、私たちの誇る美しい日本語に、子どもたちが心からふれ、自分の言葉として使ってほしいと願っています。

印刷って、すごいな！

去る 10 月 26 日（月）、今年度最後になる薩摩川内元気塾講演会が本校体育館で行われました。今回の講師は（株）洸上印刷会長の柳正保先生で「私たちの生活と印刷」という演題での講演でした。

印刷は一度に大勢の人々にいろいろなことを伝えられるということや、カラー印刷は 4 色しか使っていないことなどをお話ししてくださいました。

柳先生は先日、秋の褒章「藍綬褒章」も受章されました。おめでとうございます。



自慢の歌声を披露しました。



「芸術の秋」にふさわしく、文化的な行事が目白押しこの季節。10 月 30 日（金）の高城西中文化祭、11 月 3 日（火）の西方まるごと祭り、そして 5 日（木）の市仲良し音楽会と、子どもたちの音楽の発表機会がありました。歌も合奏もすばらしいできばえで、特に歌「Dream of Nishikata」を聴いて、感動して涙が出た方もいらっしゃったそうです。これまで一生懸命練習してきた賜物です。感動を与える演奏ができてよかったですね。



授業参観・学習発表会



西方まるごと祭りの 1コマから



ふれあい活動（昔の遊び）

新型インフルエンザにご用心を！

新型インフルエンザが猛威をふるっており、本校も欠席になる児童が出ております。学校では毎日、石けんによる手洗いやうがいの励行、マスクの着用を呼びかけております。ご家庭でも、栄養・休養を十分にとらせ、部屋内の湿度を保つなどの配慮をお願いいたします。



なお、長期欠席した児童につきましては、本校の少人数の利点を生かし、その分の補充学習を充実させておりますので、どうぞご安心ください。

西方小HPをリニューアル！

先月末に本校ホームページをリニューアルしました。最新の行事や学校案内、学校日より「しおさい」のバックナンバー等、内容を充実させておりますので、ぜひご覧ください。月末をめどに更新していきます。「西方小学校」で検索してください。

12月の主な行事

1	火	花を植えよう（5校時） ※交通事故0月間運動
2	水	委員会活動（6校時） 司書補巡回日
3	木	避難訓練（地震・津波）
4	金	英語ゲストティーチャー来校 ※人権週間（～10日）
5	土	（週休日）県PTA活動委囀公開
6	日	（週休日）
7	月	ALT来校 ハッスルタイム
8	火	花を植えよう
9	水	校内持久走大会 給食試食会 学校保健委員会 PTA全体会 学級PTA（4校時打ち切り）
10	木	※北朝鮮人権侵害啓発週間
11	金	
12	土	（週休日）PTA忘年会
13	日	（週休日）
14	月	命の大切さをはぐくむ日
15	火	
16	水	
17	木	ALT来校
18	金	移動図書 司書補巡回日
19	土	（週休日）
20	日	（週休日）
21	月	
22	火	
23	水	 天皇誕生日
24	木	終業式 大掃除
25	金	冬休み開始
26	土	（週休日）
27	日	（週休日）
28	月	仕事納め 迎春準備
29	火	
30	水	
31	木	